

EDITORIAL

Recordando a Papelucho

El pasado 28 de febrero se recordó un siglo del nacimiento de Ester Huneeus Salas, quien tiene gran significación para las generaciones de los últimos 55 años, que han disfrutado de sus creaciones literarias, en particular, de su hijo más reconocido, el popular Papelucho, cuya saga ha deleitado a los niños chilenos de todas las clases y condiciones sociales, atravesando modas, tendencias literarias y hechos históricos y socioculturales diversos.

Vale la pena detenerse un momento a reflexionar sobre este aporte innegable de una chilena encantadora, quien además, usando varios seudónimos distintos al de Marcela Paz (con el cual dio vida a Papelucho) escribió una larga serie de novelas, cuentos y poemas.

Muy juguetona en su infancia, aprovechó ese material para encantar a millones. Comenzó a cultivar el oficio arduo de las letras como un desahogo, en un sistema social y educacional muy exigente y restrictivo respecto al desarrollo completo de las niñas. Luego de leer muchos clásicos españoles, cultivó más su arte, hasta que en 1947, a los 45 años de edad, presentó "Papelucho" a un concurso literario, obra en la cual recordaba tantas aventuras de infancia.

Afortunadamente, tanto como Ester Huneeus, como Marcela Paz, recibió muchos elogios y premios, incluyendo el máximo galardón chileno, el Premio Nacional de Literatura, aunque recién en 1982, con lo cual casi se comprueba aquello del "Pago de Chile", que sufrió Gabriela Mistral, a quien se le entregó este galardón chileno en 1952, bastante después que recibiera el Premio Nóbel, en 1945.

Podría criticarse que ella escribió obras que no se les puede comparar con la gran literatura, pero eso no es relevante, frente al afecto y acogida que se le ha brindado a sus trabajos, que, con un lenguaje simple, directo, sin artificios, ha sabido cautivar la imaginación de los niños. Felizmente, sus obras siguen reeditándose. Papelucho ya cuenta con medio centenar de ediciones, incluyendo unas en francés y japonés. Los demás Papelucho tienen decenas de ediciones y ello indica que no ha decaído el interés. Asimismo, el sistema educacional ha recogido esas letras y las mantiene vitales para las nuevas generaciones. Ese es el mejor reconocimiento que se le puede dar a esta mujer excepcional, que falleció el 12 de junio de 1985, dejando un legado inolvidable.

Recordando a Papelucho [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando a Papelucho [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile